

en YVELINES



Venez faire un "Petit tour au Moyen Age"

Après "Trésors de terre", consacrée à la céramique gallo-romaine, et "La Préhistoire au bout des doigts...", dédiée à nos lointains ancêtres, le Service archéologique départemental des Yvelines vous propose une nouvelle **exposition itinérante**, intitulée "Petit tour au Moyen Age".

Un panorama de la vie quotidienne yvelinoise du V^e au XV^e siècle

L'exposition aborde de nombreux thèmes : la vie de tous les jours (aménagement de la maison, alimentation, loisirs, vêtements) ; la vie spirituelle et culturelle (architecture religieuse, enseignement, rites funéraires) ; la santé ; les méthodes de construction ; le monde seigneurial (nature du pouvoir, évolution des châteaux et de l'armement) ; l'univers des villes (artisanat, commerce, développement urbain) ; le monde des campagnes (agriculture, élevage, création des villages).

Aux sources de nos connaissances...

Le Moyen Age se dévoile grâce à l'étude des représentations (statues, vitraux...), des textes et des sites archéologiques. "Petit tour au Moyen Age" vous montre la complémentarité de ces sources.

Des photographies de textes anciens, conservés aux Archives départementales, et leur transcription circulent avec l'exposition. Le rôle de l'archéologie et des sciences qui contribuent à comprendre l'époque médiévale est expliqué de façon concrète : fouille, étude des bâtiments, des objets, des squelettes humains, des restes d'animaux ou des plantes consommés...

Des supports d'information variés

Les panneaux fournissent un résumé de chaque thème en privilégiant une approche chronologique. Les illustrations présentent des exemples locaux.

Sur des décors en forme de tour sont mis en scène des jeux, des fac-similés (instruments de musique, armes, sceaux, monnaies...) et des questions illustrées : "Y avait-il des souterrains dans les châteaux ? Les hommes du Moyen Age se lavaient-ils ?".

Onze marionnettes présentent le costume médiéval et son évolution et des maquettes illustrent des scènes de vie : chantier de construction d'une église, foire...

Une cuisine et une table de banquet sont restituées grandeur nature.

Une exposition à ressentir

L'approche ludique est privilégiée. Quatre de nos sens sont sollicités. La vue, notamment grâce à des décors évoquant la vie dans un château médiéval. L'ouïe et l'odorat : vous pourrez entendre de la musique et l'ambiance d'un tournoi, sentir les épices chères à la cuisine médiévale. Enfin, vous pourrez apprécier la souplesse d'une cote de mailles ou tâter l'étoffe de la robe d'Isabeau, femme de seigneur du XV^e siècle.

Il est interdit de ne pas toucher !

Cette exposition est accompagnée d'un livre de recettes médiévales, de saynètes à jouer avec les marionnettes, de vidéos...

Un document d'aide à la visite, adapté en fonction de l'âge (4-6 ans, 7-11 ans, 12-14 ans), est fourni pour chaque enfant.



Restitution d'une table de banquet avec des fac-similés.

Renseignements pratiques

Prêt gratuit (trois semaines minimum).

Le transport et l'assurance sont à la charge de l'emprunteur. Vous pouvez n'emprunter que quelques éléments.

Pour la totalité, prévoir un camion de 25 m³ minimum.

Renseignements et réservation :
01 61 37 36 89.

Archéologie en Yvelines

Directeur de la publication : Franck Borotra
Codirecteur de la publication : Gérard Thomas

Ont participé à ce numéro : G. Cavalli, M.-A. Charier,
P. Laforest et S. Lefèvre
Service archéologique départemental des Yvelines

ISSN : 1261-8608
Dépôt légal : septembre 2005 - périodicité : irrégulière
Imprimerie : Wauquier - Tél : 01 30 93 13 13
Imprimé en France - Juillet 2005

Marionnette d'Isabeau, femme de seigneur du XV^e siècle.

